を ・小隈憲士神父) 長・小隈憲士神父) 長・小隈憲士神父) IJ 狙いは、10年後の奄大会」を開催した。 韓 壇 鹿児島教区会計部 玉 10年後の奄美教会会で「奄美地区信徒会で「奄美地区信徒会で「奄美地区信徒会で」の

昨年10月20日奄美大島を襲った 豪雨による災害に対して、県内はも とより全国から110件、9,415,017 円(2月19日現在)の義援金を頂 きました。心から御礼申し上げます。

奄美豪雨被害義援金のお礼

オブ・ジョン)の二人が祭オさん(本名ジェオン・ペジン・オック)とアントニ ドミニコさん(本名ソン・

奉 神 仕 者 学 に生

3

2年後の司祭叙階を目指しリック大学で学ぶ2人は、現在、インチョンカト壇奉仕者に選任された。 ミサの中で、韓国人神学生教会でささげられた主日の2月6日(日)ザビエル 接野した。 強中の日本語 が が が が が 大のためにが ない私ですが ない私ですが ないれですが ないれですが がします」

1 ス ラム 今年の司祭大会 教を学ぶ

3日(木)まで鹿児島市内のホテルで、教区で働たった。今年のテーマは「イスラム教」で、講師にはスラム教」で、講師にはスラム教」で、講師にはスラム教」で、講師にはオールノラ神父と2人のトコルノラ神父からイスラルルカの概要と最近のカトカルた。 1月31日(月)から2月1日(末年1月31日(月)から2月1日(末年1月31日(月)から2月1日(月)から2月1日(月)から2月1日(月)から2月1日(月)から2月1日(月)から2月1日(月)から2月1日(日)から2日(日)

リムル いクとの対話なの概要と最近 の近 跡カスト ラコ



〒 892-0841 鹿児島市照国町 13-42 カトリック鹿児島司教区



Yet · · · Joy! Hope! Gratitude!

ツ義ム 2 1

修 をドカや教日 け通礼仰かは

に聞き、その後、郡山司教は、宮下さんの講話を熱心は、宮下さんの講話を熱心は、宮下さんの講話を熱心を下正昭さん(南日本新聞宮下正昭さん(南日本新聞

三十年ぐらい前に鹿児島の市民クリスマスで聞いた話で 市民クリスマスで聞いた話で 大生はよくたこ焼きを召し上がるそうですが、極まれに、たこの入っていないたこ焼きに出くわすそうです。「たこの入っていないたこ焼きに出くわすそうです。「たこの入っていないたこ焼きに出くわすそうです。「たこの入っていないたこ焼きに出くわすそうです。「たこの入っていないたこ焼きといえ というお話 人間も死んで神さまの前に出るとき、たこの入っていないたこ焼きといえ というお話 人間も死んで神さまの前に出るとき、たこの入っていないたこ焼きといえ というお話 人間も死んで神さまの前に出るとき、たこの入っていると思うものまでも取り上げられる」(ルカ福音書八章18節)という言葉があります。これを現在の日本人の感覚でいうと、スポーツ界で活躍している を宗教者でしる激祭 間和るのた のの現テち 対構状口は、 話築の事 のの中件イ

リック教会を私たちは希望リック教会を私たちは希望「10年後の奄美のカト展望「10年後の奄美のカトーののののででででありいだがられ、その中で奄美の教がられ、その中で奄美の教がは、

2

月

2 0

日

 \mathcal{O}

奄

美

地

区

信

徒

会

で

って な な に 区

奄美での迫害を題材に意見を聞いた。外部講師を招き、奄美への客師を招き、奄美への客

戦講客がその

のと的講た

奄美力

トリック教

展望を発表

重たで頻ラ 性の久発ム

対するメッセーがから信者として 36 ロオッセージをユロ者としての生き もらってき方に

im vio Till では をもって展望します」を宣 リック教会を私たちは希望 に全 文掲

司祭の 消

要手、例えばプロ野球の斉藤祐樹投手と 選手、例えばプロ野球の斉藤祐樹投手と 選手、例えばプロ野球の斉藤祐樹投手と 選手、例えばプロ野球の斉藤祐樹投手と

人生で培ったすべてのものが無に帰するということになります。それは神以外への信頼、つまり名誉とか報酬などこの世の原望にしがみついていると中身のない、ただけの人間になってしまうということになりかねないのです。積み上げてきたたれるために、自分の信仰を見つめ直したいものです。(H・N)

司 7祭人事

▼**福崎英雄神父**(母間主任) ▼ J・ムイベルガ神父(谷 は、谷山教会主任 任

6

日

目

主日

終年

レデンプ リカ助祭句 リカカネカ

叙

階式・ザビエル

教会・

14 時

ル会例会

月の

7

日

日

在左右崎

司主

17 14 13 11

日日日日

旦 金

記念日(二〇〇一年)

仲父叙階記念日(二○○即愛の献金(四旬節中)小曜日(大斎・小斎)

木

(一九五三年)、坂本進神父(一九八四

(叙階記念日 (一九六四年)

大口教会主

19 18

日 日

土金

上、 世 号 号 年 年 文 (一 九 六七年)、大松 (一 九 三年) 柳本繁春神父叙階記念日 (一 九 六 六年) 土)聖ヨセフ (一 九 六 七年) 東ヨセフ (一 1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 四 旬 節 第二 主 日 (1) 〇 三 年) に 会 日 (1) 八 十 大 八 年) 、 大 野 六 雄 三 号 子 任 申 文 (1) 八 十 六 八 年) 、 大 松 十 元 六 八 年) 、 大 松 十 元 六 日 (1) 四 旬 節 第 二 主 日 (1) 一 九 六 七 年) 、 大 松 十 元 六 日 (1) 八 大 大 任) 、 大 松 十 元 六 七 年) 、 大 松 十 元 六 七 年) 、 大 松 十 元 六 七 年) 、 大 松 1) 柳本 繁春神父 叙階記念日 (1) 八 九 六 七 年) 、 大 松 1) 柳本 繁春神父 叙階記念日 (1) 九 六 六 年) 、 大 松 1) 柳本 繁春神父 叙階記念日 (1) 九 六 六 年) 、 大 松 1) 和 1

((一九六七年)、丸野六雄神父叙階栃尾泰英神父、タム神父霊名、)、牧山田一神父、ムイベルガ神父、

いずれ も4月3

は、愛宕教会は、愛宕教会 (川内主任)

▼石田望神父(愛宕・長崎 教区)は、出水教会主任 ▼大松正弘神父(出水主任) は、母間教会主任 は、母間教会主任 は、母間教会協力司 任)は、母間教会協力司 任)は、母間教会協力司 任)は、母間教会協力司 任

※ 着任は た 部修道院)は、川内教会協力)は、入来教会主任協力)は、入来教会主任

20

日

(目

21

日

(月)

(一九八七年)

父(一九六七年)、大松正弘神父一催「ベトナム巡礼」・~24日まで八三年)

小隈憲士神父 (一九八八年) 末吉

〈(一九六八年)、寝占敦之神父叙階、教司祭叙階記念日(一九七二年)

25 24 22

日日日 〈叙階記念日(一九九一年)〈叙階記念日(一九五八年)

九九五年)、浜崎真実神父(一九:階記念日(一九九三年) 九

(日)

27

日

26

日

▼島田喜藏神父(一九四八年)、コンタリーニ神父・WYD参加者の集い・教区本部会議室・14時四旬節第三主日 命日

月) 長崎巡礼・〜30日まで

28

日

父命日 (一九八九年)父命日 (一九九二年)叙階記念日 (一九五一年)

个) 河野純徳神父会▼明松尊吉神父会▼田邊徹神父叙書(一九九八年)

 \mathcal{O}

可) **締切** 3月13日 (日 島からの旅費は主催者側 日程 3月28日 (月) ~ 31 日 W 中 高生の Y

長崎巡礼」参加者募集

主催者側負担) **対象** 中高生(新中1も(月)〜30日(水) 参加費 1万00円(離 日) 問合せ 泉浩二神父

D 参 加 申认 心の締切迫る

099.20 - 8 - 52 (日) 日 - 2303 まで。 へ。 で。 ドで開 問 せ 加世田教会 泉浩二神父(な 催されるWYDの申込締切は3月

099320

栄光を受け、また預言者を 父と子とともに礼拝され、 たしは信じます。主であり、ンチノープル信条』では「わ

北薩地区宣教奉仕者

(信徒使徒職)

いのちの与え主である聖霊

聖霊は父と子から出て、

的には何も触れていません。

しかし『ニケヤ・コンスタ

よるものです。神学理解の違いな

○分かりにくい神■聖霊○分かりにくい神■聖霊・おりたけいることがより・おりたけいることがより・おりたけいることがより・おりたけいることがより・おりたけいることがより・おりたけいることがより・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがあります・おりたけいることがよります・おりたけいののではなります・おりたけいのではなります・おりたけいの

パウロは

的にどのように捉えたらいいのか、今回も学びを中心と思います。参考文献としと思います。参考文献としと思います。参考文献としいのか、今回も学びを中心的にどのように捉えたらい的にどのように捉えたらい 従う恵みを求めて代表者が 特に三位一体の神を信じ、 ■ 祈りを持って始める。 「聖霊」に関して、神学

を信じ」とだけあり、具体『使徒信条』では「聖霊 教誌)を使用致します。 竹山昭神父様(福音宣

下、父から遣わされた子であるイエスを通して父が を示され、子の心が父である神と同じ事がよく表され としか言いように『聖霊を についてはわかりにくい としか言いようがありませ をかくしてしまうに『聖霊はいつ をかくしてしまうに『聖霊はいつ をかくしてしまうに『聖霊はいつ をかくしてしまうがありませ をかくしてしまう。聖霊はいつ をかくしてしまう。聖霊ので、 をかくしてしまう。 ところはイエス・キー とであって、自分に引 とであって、自分に引

「父の霊」として示すことにまた「父が遣わされる霊」、下さる霊」、「子の霊」として、 れています。聖霊はまずもっ よって同じことを教えてく

霊」、「父の霊」なのです。』(前て、「子である主キリストの

する霊を受けたのではなく、 「あなたがたは…人を奴隷と

⑤ まとめ:聖霊はわたしたちにとって分かりにくいたちにとって分かりにくいの姿を想像したり、それにの姿を想像したり、それにのとです。「聖霊がれたりできないことに驚いたしたちにとって分かりにくい 神の子とする霊を受けたの神の子とする霊を受けたの時の子とする聖霊は、父に、キリストへと促し、キリストと一致させる聖霊は、父いら送られるものであり、から送られるものであり、から送られるものであり、私です。この霊によって、私です。この霊によって、私です。この霊によって、私です。この霊によって、私 ものなのです。 「アッバ」と父に向かわせる

か

って開かせるのです。

「キリストきのう

は聖霊の特徴に根ざしていらだ。…略…分かりにくさ

いうことに尽きるようです。い。』(前掲書Ⅳ、14頁)とることだと言わざるをえな 有の名と顔を持たな

通して語られました。」と 起源・特質・働きなどがよ をいに聖霊の神性・発出の 体的に聖霊の神性・発出の 体的に聖霊の神性・発出の をいた説明部分です。具 をいます。傍線部 をいます。傍線部

はプネウマ(新約)の訳でるルアッハ(旧約)あるい聖霊は風とか息を意味すい聖霊

です。ユダヤ教内では次第に「ヤーウェ」という神の霊」「ヤーウェ」という神のに「ヤーウェ」という神のに「ヤーウェ」という神のは一世の一つである「聖なる霊」と置き換えられるようにと置き換えられるようにとこれるように聖霊を間づけているように聖霊を間です。ユダヤ教内では次第の神学がキリスト教を特徴の神の位格として捉えるために、父や子から独立し

霊は

「父の

霊

出水教会主任司祭

信仰宣言を神学的に捉える⑥

東西教会に論争がありまし 出するのかについて長い間、最後に、聖霊は誰から派

で決定されてきましたが、そ

信仰宣言は公会議

ちに聖霊を注がれました。 (ヨハネ20・19~23) 弟子たちのうちにとどまる聖霊は れるのです。パウロも「誰れるのです。パウロも「誰 でも聖霊によらなければ, でも聖霊によらなければ, ント12・3)といっている うことはできない」(Iコリ 『イエスは主である』と言 たちを向かわせることなく、の内にあって聖霊自身に私ように、聖霊はわたしたち 復活されたイエスは弟子たすと約束し(ヨハネ15・26)、たら聖霊を弟子たちに遣わ

長くなることは二○一○年 大月の養成講座で指摘しま したように、聖霊に対する をめ、より厳密な正統信仰 がら正統信仰を擁護す をを付加したと考えら がます。もうひとつは東西 をの聖霊の発出に対する をは、聖霊に対する

しても知恵をしぼってもで

…聖霊の役割は私たちの天 の仕方や自分の家を教える の仕方や自分の家を教える の仕方や自分の家を教える が要はありません。感じら が神を父と思い、イ も同じことが言えるのです。 も同じことが言えるのです。 も同じことが言えるのです。 も同じことが言えるのです。 も同じことが言えるのです。 も同じことが言えるのです。 も同じことが言えるのです。 なの中の聖霊のわざです。 たれはどんなに人間が努力 それはどんなに人間が努力 いたことを語らせるのです。いたことを語らせるのです。聖霊から語りいるのではなく、私たちかけるのではなく、私たちのではなく、私たちのではなく、私たちのではなく、私たちの中に 基本とし、それに付加するこチノープル公会議)の信条を えることができないほど長文れてきました。もはや誰も覚 るため、信条に書き加えら対して正統信仰を明確にすの都度生まれてきた異端に 公会議、三八一年コンスタン つの公会議(三二五年ニケヤ 化したことにより、最初の二

もと父と子から派出するとさリック教会では前述の理解の出するとありましたが、カトは聖霊の派出は父からのみ派とは禁止されました。そこにとは禁止されました。そこに 祈りをささげる。次回のテーかが自分のことばで感謝の[感謝の祈り] 参加者の誰 努力が今も続けられて 3月20日(日) れました。分裂を乗り越える 「聖霊」についてです。 いま

+KABAYAN SEKSIYON+

"Doktrínang Katolíko:sí Krísto ang atíng Katotohanan"

"Kung patuloy kayong susunod sa aking aral, tunay ngang kayo'y mga alagad ko;makikilala ang katotohanan at ang katotohanan ang magpapalaya sa inyo" (Jn 8:31-32)

"Yan ang dahilan kung bakit naming ipinangangaral si Kristo.Pinaaalalahanan namin ang lahat at buong linaw na tinuturuan ayon sa aming mkakaya upang maiharap namin sa Diyos ang bawat isa, sakdal at walang kapintas An dahil sa pakikipag-isa kay Kristo". (Co 1:28)

Ang Pananampalatayang Kristiyano ay nakasentro kay Jesu-Kristo, na siya mismo "ang Daan, ang Katotohanan, at ang Buhay" (Jn 14:6). Bilang Katotohanan, si Kristo ang "tunay na ilaw na tumatanglaw sa lahat ng tao na dumara ting sa sanlibutan" (Jn 1:9). Ipinahahayag niya ang Ama at isinusugo ang Espiritu Santo, ang Espiritu ng Katotohan. isinusugo ang Espiritu Santo, ang Espiritu ng Katotohanan na gumagabay sa atin sa lahat ng katotohanan. Sa pamamagitan ni Kristo tayo ay nagiging mga "itinalaga sa katotohanan,",lumalakad sa daan ng katotohanan,kumikilos sa katotohanan,nakikibahagi sa gawain ng katotohanan an at sumasamba sa Espiritu at katotohanan (*Jn4:24*). Ipinapahayag ng doktrinang Katoliko ang katotohanang hatid ni Kristong ating Panginoon.Hindi nilulutas ng katotohanang ito ang lahat ng suliranin at pala isinan ng ating

tohanang ito ang lahat ng suliranin at pala-isipan n gating pang-araw-araw na pamumuhay.Hindi nito inaaga wan ng puwang an gating pagpaplano sa kung ano ang da pat nating gawin, o kaya ay sa pagbabahagi n gating mga karanasan sa iba, at sa bagay na natututunan natin mula sa kanila.Ngunit bilang mga Kristiyanong bukas sa katoto hanan ni Kristo sa ating pananampalataya, mayroon tayong pinatutunguhan at batayang pananaw sa buhay.Higit nating naisasakatuparan an gating personal na tugon sa mga pangunahing katanungan ng sangkatauhan:Sino ako? Bakit ako naririto? Paano ako makikitungo sa iba?...

Ipinagkakaloob ng katotohanan ni Kristo sa bawat tao "ang lakas upang makapantay sa kanyang pinakamataas na tadhana".Ito ang misyon ng Inang Simbahan na maipahayag si Kristo sa lahat ng mga tao para makilala ang tunay na taga pagligtas at magliligtas..si JesuKristong Katesismo-Pilipinong Katoliko ating Panginoon.

「信仰養成講座」に参加しませんか 開催日:毎月第2木曜日(8月は休み) 間:午前の部 10時から12時 午後の部 19時から21時

所:教区本部2階会議室 師:中野裕明神父

参加費:1回 500円

※テキストには「カトリック教会のカテキ ズム 要約」を使用いたします。

同本推薦の言葉

「ここにわたしが普遍教会に与える『要約』は、 『カトリック教会のカテキズム』の忠実かつ確実 な要約です。本書には、教会の信仰の本質的かつ 根本的なすべての要素が簡潔な形で含まれてい ます。それゆえ、本書はわたしの前任者が望んだ ように、信者も信者でない人も、カトリックの信 仰の全貌を見渡しながら把握できるための、いわ ば『便覧』となるものです。」

教皇ベネディクト 16 世

スト教 祈 鹿児島 地

区

集

・ なの思いが強くなった。(報告・桃薗淳一郎)
・ との思いが強くなった。(報告・桃薗淳一郎)
・ との思いが強くなった。(報告・桃薗淳一郎)
・ との思いが強くなった。(報告・桃薗淳一郎)
・ との思いが強くなった。(報告・桃薗淳一郎) れがかカスハ「、説ばでつトトネすす教

でも晩

区の死亡者数(教区全体の地域と比較して、奄美の地域と比較して、奄美います。また、教区内のも晩婚化や少子化は進んす。カトリック者の家庭激減しているのが分かり、特に、幼児の洗礼これを見ますと、求道者

これを見ますと、

本美大島にキリスト教 120年(1891年 か宣べ伝えられてから か宣べ伝えられてから か宣べ伝えられてから が宣べ伝えられてから が宣べ伝えられてから でこにある問題と向き合 い、希望をもって10年後 い、希望をもって10年後 い、希望をもって10年後 を次のように展望します。

例のの

例しています。 のも、高齢化率の高さと比の約50%を占める)が多い

タや修学 教会では

た教

す。教会学校のクラス編も大きな影響を与えていまり子化の波は教会学校に2 教会学校

と) ができないほどに児童・ リキュラムを組み教えるこ 成(発達段階に合わ

小 3

| 政問

題

けせてカ

現状分析

ら分析してみます。会の実情をいくつかのまず、はじめに現た か教

子どもの けでなっ

関心が高く、一方、 信仰教育への関

2

0

07年度市町村民所得統計協会がまとめた

1 **少子高齢化** 高齢化が進み、こ ではその深刻さ ではその深刻さ で、650ます。奄 もています。奄 生徒数は少ないし、親の子どもの教育に関する考え方ともが決めています。を対されています。を対しています。を対しています。を対しています。を対してなく、学習塾やスポーけでなく、学習塾やスポーツクラブ、ピアノなどの習

10

手

の奄美

0

カ

トリッ

ク教会を

洗礼者数 求道者数 死亡者数 幼児 大 人 1999年 41人 29人 25人 61 人/105 人

2009年 15人 8人 20人 63 人/129 人 奄美大島地区における求道者、洗礼者、死亡者数

トリック幼稚園が隣接する鹿児島市中心部の教会やカは急激に低下しています。

力

トリック奄美大島地区信仰共

同

体

同

私たちは希望をもって展望

しま

す

平均して1人当たり20名のに対して、奄美大島るのに対して、奄美大島民一人当たりの所得民一人当たりの所得 万6000円です。 結果を見ますと、 いのです。実には僅かしか支出できなり、信仰教育や宣教活動なり、信仰教育や宣教活動なり、信仰教育や宣教活動なり、信仰教育や宣教活動なり、信仰教育の必要性はなど経常支出が精一杯であ

展 望

想 は は らよ り も 更に 厳しい は されます。 想 されます。 い 10 厳 と 予 後 い

これのというでは、主キリストから「全世界に行って、おいら、「折りが良くても悪から、「折りが良くても悪から、「折りが良くても悪から、「折りが良くなさい」(マールコには、と言われ、生いるのというでは、 と言われ、 と言いいるのというでは、 と言いいるのというでは、 といいし私たちは、 主キリー

た非受洗者の子どもたち教師らの協力が得られ、まタや修道女、そして幼稚園教会では、専任のカテキス

小教区の財政運営上、収 大面での基本となるのは信 たが負担する教会維持費で す。奄美大島の基幹産業で ある「大島紬」業界の長い 不況がそのまま奄美大島の 経済全体の低迷につながっ ています。 県統計協会がまとめた

マ)独特の文化が背景にある相互に支え合う「冠婚葬の不義理をしないことは家の不義理をしないことは家のでいます。

いる現状では、維持管理活者)が教会財政を支え

て生 このように高齢者 年金

4 2

ような事に努めます。

各小教区の独自性を尊重 ためにはその特組みを越え ためにはその特組みを越え で互いに協力し合う必要が が生きるその特性を効果的 が生きるその特性を効果的 が生きるその特性を効果的 に活用することです。 そのために、定期的に異 でする教区司祭や修道司祭 に活用することです。 **各小教区の**は **3再活性化**

と異なり、その地域(集落)と異なり、その地域(集落)を通して、信仰共同体の宣を通して、信仰共同体の宣を通して、叙階された奉仕者である終身助祭がいたら、である終身助祭がいたら、である終身助祭がいたら、

例えば、巡回教会の多いを美大島の現状を考えれい奄美大島の現状を考えれば、主日に「集会祭儀」(司が、主日に「集会祭儀」(司が、主日に「集会祭儀」と「聖体拝領」)をいることができます。 「ことばの祭儀による葬儀が増える状況を考えれば、 何よりもますます、葬儀

将来の後輩終身助祭の良きて現在働いていますので、四條淳也師が終身助祭とし※具体的には、喜界島で ます。の司式

式者として奉仕ができ

ることに励 多照) 』 必要があり ŋ モ

島教区全体の益となるようも、み言葉を宣べ伝え、奄し、み言葉を宣べ伝え、奄し、み言葉を宣べ伝え、奄らが受けた聖霊の賜物(㈱のでは、私たちは各 (Iコリント12・7)、次の

祭の導入によ

26のす

よて民メ神一々と司会信

まテ 指導者となると思 こ の のようにして叙階さらとなると思います。

実践できます。 きによって、その使徒職を きによって、その使徒職を

終身助祭の奉仕を希望する地域は、大笠利小教区、瀬留小教区、小宿小教区、古仁屋小教区、小宿小教区、古仁屋小教区、海田名瀬市街地域(大熊・名田名瀬市街地域(大熊・名田名瀬市街地域(大熊・名時、2015年まで5人の終身助祭候補者を奄美大島からで、2015年までに叙階ですがら、「奄美地区宣教の認可を造れることを希望します。

まびり、 す。分 一分かち合うよう努力し再び同じ食卓を囲む喜

つを終さ

ると思います。の建て直しに多いに寄与すかの建て直しに多いに何共同休工の活動を高く評価し、活工の活動を高く評価し、活工の活動を高く評価し、活工の活動を高く評価し、活工の活動を高く評価し、活工のに対していまでのレジオ・マリ す体活リ

を働使ス真の光結え

になって

ます

が、 乱に

室であったという記載があ代藩主であった義久の側県史」に、カタリナが十六県史」に、カタリナが十六

: にこが 「 続 の 根 島

一般」の記述の娘説は

載が

たことは事実です。

いることから、側室があっが側室の子として記されて記したように、行長の次男

小西行長が父見で、明確な記載がないのでいったかについて

っです。

小明誰れ

神であったかれ子となったか

身の . 生 ま

父親

再婚する前に

説でいくと、

天草の

年(一六三七~八年)に、れているので、この乱の能が参陣していたと記録さ

このことは、

した通りです。

カタリナの娘・

妙

このことは、本稿の「上」る、と言及しておられます。

力

タ

IJ

ナ

永俊

尼の

信

仰

中

2

種子島教会主任司

祭

坂

本

進

り かまれ

せ

ん。 お

カタリ

かり、

疑

余

地

は

3

カタリ

ナの出自を検討

集いと研修

●第9回みことばと祈りの集い 裏辻洋二神父(イエズス会) 3月 7日(月)10時~16時30分/3月 8日(火)9時~14時 教区本部2 F会議室 会費1,500円(1日につ き)・弁当500円(1食) ※2日と もミサがあります。聖書持参のこと 問合・申込TLL 090-4587-2187 (柳)

- ●ホリスティック黙想・四旬節一日 黙想会「告解…糾明の仕方とゆるし」 坂本進神父 3月14日(月)10時 ~16時 ザビエル教会1Fホール 参加費 1,000 円·弁当 (要予約) 500 円申込TLL 099-265-4090 (上野)
- ●ホリスティック・スピリチュアル ケア講座「自分を責めることがなく 坂本進神父 3月15日(火) 18時30分~21時 ザビエル教会 集会室 受講料 1,000 円
- ●イエスの愛を体験する「アルファ コース」 3月10日~6月16日ま での毎週木曜日 10時~13時 ビエル教会1Fホール ※昼食代と して 500 円以内の献金が参加費 合・申込111 090-4587-2187(柳)
- ●**宣教学校**「イエスとの出会いで神 との救いを体験する」 5月2日(月) 18時30分~21時/3日(火)及び 4日(水)9時~17時 教区本部2 F会議室 受講料 2,500 円(昼食代 は別途申込 500円) 申込(日)各小教区 の申込 用紙 /別教区本部へファッ クスかハガキで (〒 892-0841 島市照国町13-42 099-225-0440) 申込締切は4月18日(月)

がゆ

かやきはじないう茜張り

むる三日月たる空に金い

11

いろにやがてか 前田 ・儀子

やげみ業の微粒子七年の歳月かけしはやぶさの

純心学園

Ш

王

宇宙

4

時を

やさしい

神さま

ありがとう

の和

第534号(昭和43年10月25日第三種郵便物認可)

ませんが、果たしてどうでしょうか。
行長はキリシタンでしたが、信仰的覚醒を得るまでが、信仰的覚醒を得るまでは、はっきりしていいことは、はっきりでしたが正がでしたがでいた。 ジュスト夫人しか記載されるの文書には、夫人の名はと記されていますが、小西と記されていますが、小西の西には、大人の名はい西行長の夫人であった になります。その歳で参陣は八十歳前半であったことたとされているので、続能カタリナが六十四歳であっ 小西行長の夫-氏系図」には、 することも不可能ではあ カタリ 名 小ったが 入 まのカ り陣

ませ しか

大輔

が

幕 あ

夫で

力に屈し

たことかっ

まし

た。

タリナ

譲り

身は夫と

背 れる窓が見える。 面が完成 (1 月 外観は砂漆喰。 月

ル 旧聖堂の進捗状況 祭壇に光を 聖堂 と 津 の ー を

と、諸資料共にはっきり明との間に生まれた娘である津一族の忠清とカタリナ外を生んだ桂安夫人は、島家久の側室となり継嗣光

に、重² | 島に流された後、H | 島は流された後、H 堅忍不抜の信仰を持ってい を確摩に向かい、やがて、確 を確摩に向かい、やがて、確 を確かです。 したのです。 、娘たちととtた後、天草のA

です。

カ

0

たよう

婚薩て婚い

文

芸

餇

離 はなせられた。 をあるの、まである。 を変して娘 喜入忠政から れています も乱子

サ帰り文旦二つ手に余り

親切のお初ミサも

返し祈る小春の日健やか祈る八十路坂

お P

通

院日雪

の天使やマリア

霧島市

ノブ子

短

優

しくもマリアを思う三月よ

愛光園

春山マリ子

鹿児島市

徳永ノブ子

抹消、書き加えられたりし でことをかんがみると、不 をことをかんがみると、不 が身は、はじめキリシタ が身は、はじめキリシタ がわれていますが、確かな いわれていますがのです。 あって、政治的思惑によっ変わる政治的係争の時代に移り国時代から徳川時代に移り雑録」「喜入氏系図」)、戦離録もありますが(「旧記記載もありますが(「旧記記載もありますが(「旧記記録を表表表表表表表表表表表 |「喜入氏系図」)、戦もありますが(「旧記1長が父親であるとの 当者は直茂だけが、この名の該の夫の名前が、 ー のすっけっ そうちゃ 受けしました。施設長として働きだしてからは、毎朝て働きだしてからは、毎朝で働きだしてからは、毎朝で動きだしました。数年後、その青年をちからの要望もあって、おは老人ホームの大改革に乗り出しました。の大改革に乗り出しました。との青年を行事が多かったり、入所な行事が多かったり、入所な行事が多かったり、入所な行事が多かったり、入所な行事が多かったり、入所な行事が多かっために私は、毎朝ではお年寄り達によりではお年をいた。施設長としている。 ところ、私の説明不の青年たちを指導員 ら「老人ホー・た。その折、よ 設長になるよう要請され してく 私 君 でよけれ 0) サ員や寮 なが下ろっ 顔が浮かんだ」と施れる人を探していた ば とお引き を巻き込んによった。 て

て、資料が改ざんされたり、

員 へを探していた - ムで施設長を

をしている。

んて、 私はそのぎ」 ・ なを去ることにしました。 ・ かができず、理事長(・ なを去ることにしました。 ・ すの回りの品をボラン さってってまとめ家に向かった ・ ですっていました。 みことば シリーズ20

るで私を神が慰めてう喜びの日が来る」でも三日目には復活金曜日、とても悲しい りにあずかるため出発いる岡山教会での復活 そして翌日には、 にいるように感じたの 説教で

1 つも喜んでい 終身助祭 なさ

作家の神崎房子先生にお会にない。でも私は「預言で多数をしていると言さんには私の事情は何も記した。その外国人牧師のです。そしてそれからしています。あの老人ホームもう一度あないが」と電話を頂言でうかがった。私は「預言でうかがった。私は「預言でうかがっと快諾し、現在に至っています。あの老人ホームもう一度あないがます」と言われたので立ち直り、私の再就職に変えてで立ち直り、私の再就職に変えているととを学んだ次第であることを学んだ次第であることを学んだ次第で

た、歌いながらホームでのはの聖歌を歌おう」と言いなさい。絶えず祈りなさい、二人で「いつも喜んでいなさい」と歌いました。歌いながらホームでのた。歌いながらホームでのた。歌いながらホームでのだったミサにあずかること まりませんでした。

私たちの霊的かもしれませ も主 ッ霊ま主見で、後桜散ま ク的せの舞あそののりし

ナ神父の説教でです。そして翌 をです。そして翌 です。そして翌 です。そして翌 がのりがる聞山教 しまし

とと目は 大発活四の下

名園「後楽園」へ行きまたが、すでもあるカトリッ おけており、私たちは桜 花びらを敷き詰めた絨毯 上を歩いているような、してそこがまるで天国でるかのような錯覚に見たるかのような錯覚に見たるかのような錯覚に見たるかのような錯覚に見てるかのような錯覚に見てるかのような錯覚に見たるかのような錯覚に表している。その後、私たちの霊 俊 弘

るわが誕生日 ずも実家に泊まり早朝のミサにあ 霧島市 市来 房枝

図

かるず

姶良市 河 村 泰義

こうのとり宇宙へ旅立ち梅香る

純心学園

Ш

上

和

脳硝子の

陽に輝きて春立ちぬ

出水市

沖

弘子

は倖一せ

純心学園

山頭

信子

願

わ

にてよし 人に分ちて余りあり悲しきこと

「ろの恥ずかしかりき」
、は願いしごとくなれかしと求め
、は願いしごとくなれかしと求め

姶良市 みはら せい

舗

い午後

紅や笑エ台気の色さ顔ビ所が… 。 訪ねて 風のな と握らせてくれた紅色の包み はね、百円ショップで買ってきた くと きた友が った紅椿の枝を抱

これ

が揺れている 人さんのような 世酒の湯気が立た